

Martes 01 de Julio 2025

CMIC NACIONAL

Pemex: estos son los dos tipos de deudas que enfrentan; es casi un 30% del PEF 2025

(2025-06-30, Agencias, BBM Noticias OAX (sitio),)

La deuda de Pemex con empresas que brindan servicios como contratistas, varias de ellas afiliadas a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, es de alrededor de siete mil millones de pesos, lo que provocaría despidos en el 60% de los negocios que no han recibido abonos desde febrero. "Nosotros que tenemos registrados aproximadamente siete mil millones de pesos, pero el monto real no lo tenemos... creo que el 60% ya de estas empresas está en situación muy crítica, más porque es un círculo virtuoso, es decir, no pueden contratar o contraer otro tipo de contratos por los mismos adeudos que ya tienen arrastrando desde más de 12 o 14 meses", externó Jorge **Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC**.

DELEGACIONES CMIC

Reporta CMIC Colima avances en coordinación con 3 alcaldías para fortalecer obra local

(2025-06-30, Redacción, El Comentario COL (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Colima, informó que mantiene una coordinación positiva con los gobiernos municipales de Tecomán, Armería y Manzanillo, con el objetivo de fortalecer la participación de empresas locales en la ejecución de obra pública. El presidente estatal de la **CMIC**, Édgar Cruz Benavidez, destacó en una entrevista que se han abierto canales de diálogo con autoridades municipales, lo que ha permitido avanzar en la integración de convenios que buscan beneficiar prioritariamente a las constructoras afiliadas a la Cámara.

Tras cancelarla, Román Cepeda reanuda hoy la obra del Paso Vial Villa Florida en Torreón

(2025-06-30, Sandra Gómez, Vanguardia COAH (sitio),)

Luego de haber anunciado su cancelación la semana pasada, el alcalde de Torreón, Román Alberto Cepeda informó a través de redes sociales que sí se construirá la segunda etapa del Paso Vial Villa Florida, cuyos trabajos comenzaron este lunes. Cabe recordar que la cancelación previa del proyecto generó una ola de reacciones en contra, especialmente por parte de cámaras y organismos empresariales. La delegación Laguna de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, encabezada por su presidente Alejandro Jiménez, hizo un llamado público al alcalde para reconsiderar la decisión, al tratarse de una obra considerada clave para mejorar la movilidad en el norte de la ciudad.

Programa La Escuela es Nuestra inicia obras en 4 semanas y esperan contraten a proveedores locales

(2025-06-30, Redacción, El Tiempo COAH (sitio),)

Los 63 planteles de Monclova y la región Centro comenzarán en máximo cuatro semanas las obras financiadas con los \$30 millones de pesos del programa La Escuela es Nuestra. José Erives, director regional de Programas del Bienestar, destacó que la Expo Ofertas reciente facilitó el acercamiento entre comités de padres de familia y proveedores de la **Cámara Mexicana de la**

Industria de la Construcción (CMIC), acelerando el proceso. Erives precisó que contratar empresas afiliadas a la **CMIC** asegura obras con garantía, dictámenes especializados y fianzas.

Reporta CMIC afectaciones en carreteras por lluvias continuas; tramo en la Chihuahua-Juárez el más afectado

(2025-06-30, Redacción, Pausa MX CHIH (sitio),)

Julio César Mercado, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Chihuahua, informó que con las constantes lluvias, ya se tiene afectación en las carreteras con aparición de baches en el pavimento debido a la falta de mantenimiento que no se le dio por mucho tiempo. Mercado confirma que se tiene ya listas las cuadrillas para la reparación de los baches por parte de la **CMIC** y del Gobierno del Estado y se han estado trabajando en los que ya estaban identificados, pero con el aumento de la aparición de los nuevos baches por las fuertes lluvias se tardarán más tiempo en terminar de cubrir con su totalidad.

Impulsa Toño Astiazarán inversiones y empleo con programa "Hermosillo Cómo Sí", para la simplificación de trámites

(2025-06-30, Redacción, Periódico Vanguardia SON (sitio),)

El presidente municipal, Antonio Astiazarán Gutiérrez, se reunió con representantes de organismos empresariales en la que se acordó firmar un convenio para la simplificación de trámites a través del programa Hermosillo Cómo Sí. Asistieron Adrián Camou Loera, presidente de **CMIC SONORA**; Gilberto Robles Bustamante, presidente de COPARMEX Sonora Norte; Carlos Gaspar Iberri Orozco, presidente de la Asociación de Organismos de Agricultores del Norte de Sonora; y Javier Moreno Durán, presidente de CANACO SERVYTUR Hermosillo.

Reconoce CMIC atrasos en obras por lluvias; prevén demoras de hasta 20 días

(2025-06-30, Hugo Gómez, Pausa MX CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Chihuahua, Julio César Mercado, reconoció que las obras en la entidad registraron retrasos debido a las lluvias recientes, principalmente en proyectos de la Junta Municipal y del fideicomiso carretero. Aunque señaló que los atrasos no son responsabilidad de los contratistas, confirmó que el Gobierno del Estado reconoce esta situación. Mercado indicó que no se tiene un estimado exacto del tiempo que durarán los retrasos, pero previó que podrían extenderse entre 15 y 20 días, dependiendo de la duración de la temporada de lluvias. También mencionó que se espera que estos retrasos sean considerados justificables por la entidad contratante.

Gobernador asegura que hay piso parejo para todos los constructores

(2025-06-30, Érika Uribe, El Sol de Durango (sitio),)

Ante la petición que recientemente realizó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Francisco Salazar Mendía, para que exista piso parejo en las licitaciones de las obras que se realizan en el estado, el gobernador de Durango, Esteban Villegas Villarreal, aseguró que en su administración todos tenían las mismas condiciones para participar en la obra pública. Cabe señalar que semanas atrás, el líder de la **CMIC** en el estado, informó sobre la creación de un consorcio en el que de manera conjunta presentaron un proyecto de trabajo para concursar por la licitación y ser constructores locales quienes se queden a realiza esta obra, y es que como ya lo ha dicho en anteriores ocasiones, nadie mejor que un duranguense para conocer las necesidades, y sobre todo condiciones del terreno en el que se construye.

[Eduardo Ramírez convoca a la ciudadanía a sumarse a la limpieza](#)

(2025-06-30, Redacción, El Heraldo de Coatzacoalcos VER (sitio),)

El gobernador Eduardo Ramírez Aguilar dio el banderazo de arranque a la Jornada de Limpieza "Ciudad Digna, ¡Más limpia!, ¡Más segura!" en Tuxtla Gutiérrez, una iniciativa conjunta entre el Gobierno del Estado y el sector de la construcción, orientada al retiro de material pétreo y escombros en distintas vialidades, con el objetivo de prevenir encharcamientos e inundaciones durante la temporada de lluvias. En su mensaje, el mandatario hizo un llamado a la ciudadanía a generar conciencia colectiva y participar activamente en la construcción de una capital más ordenada, segura y habitable. Acompañaron al gobernador el presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Luis Ignacio Avendaño Bermúdez; el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Chiapas, Rogelio Tamayo Carboney; la diputada local Marcela Castillo Atristain y el presidente del Colegio Chiapaneco de Ingenieros Civiles Siglo XXI, Noé Fabián Ruíz Velázquez.

[El Maya QROO \(Sitio\)](#), [Suceso Chiapas CHIS \(sitio\)](#),

[Aparecen baches en carreteras por lluvias](#)

(2025-06-30, Manuel Escogido, Net Noticias CHIH (sitio),)

Las lluvias de los recientes días en diferentes partes del estado, ha dejado ver la aparición y reaparición de baches en los tramos carreteros de la entidad, a pesar de los trabajos realizados con recientemente para su mantenimiento. Julio Mercado Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** aseguró que algunos tramos carreteros están mostrando los signos del descuido del que fueron objetos por algunos años, lo que las dejó en pésimas condiciones.

[Radionet CHIH \(sitio\)](#),

[Primera etapa de la Casa Hogar del DIF pudiera ser inaugurada en abril de 2026](#)

(2025-06-30, Redacción, Voz en Red (Sitio),)

La presidenta del DIF Municipal Karina Olivas, confirmó el buen avance del proyecto de la "Casa Hogar del DIF Chihuahua", por lo que, en abril del 2026, pudiera ser inaugurada la primera etapa, gracias a la participación de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. La Casa Hogar, se ubica en un terreno de más de cuatro hectáreas y se espera que en su primer período atienda a 140 niñas y adolescentes, con capacidad para eventualmente albergar a 288 menores y de acuerdo a información oficial se invertirán más de 34 millones 200 mil pesos en total, pero en la primera etapa serán 20 millones 387 mil pesos.

[Voz en Red \(Sitio\)](#),

[Constructoras del estado piden ser contempladas en obra pública; la mitad son MIPyMES](#)

(2025-06-30, Redacción, Bi Noticias AGS (Sitio),)

Ante la posibilidad de usar la figura de Obra Pública Financiada para subvencionar cimentaciones en Aguascalientes, desde el gremio de la construcción de la entidad se dicen expectantes sobre la participación que podrían tener en futuros proyectos del estado. Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en la entidad, reconoce una disminución en la inversión del Estado en cuanto a infraestructura, donde la Cámara pide que la participación del sector privado sea para empresas locales en su totalidad.

[El Gobierno Federal invertirá 3 mil millones de pesos en infraestructura hídrica y movilidad en el Oriente del Estado de México.](#)

(2025-06-30, Miguel Bárcena, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled,)

Durante el presente sexenio, el gobierno federal destinará \$3000 millones para obras de restauración en la zona Oriente del Estado de México, abarcando infraestructura hídrica, movilidad y equipamiento urbano. Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en la entidad, destacó que esta inversión, impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum, tendrá un impacto significativo en varios municipios. El proyecto cuenta con presupuesto asignado para el segundo semestre del 2025, aunque las obras específicas aún están en proceso de definición. Martínez Sánchez subrayó la intervención integral que se desarrollará a lo largo del sexenio, mejorando las condiciones urbanas y de servicios en la región. Se coordina con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte para la participación de empresas afiliadas, con convenios de colaboración ya establecidos con autoridades federales.

[Catedrático Lawrence Altrows coloca a Haras como modelo de ciudades ecológicas a nivel mundial](#)

(2025-07-01, Redacción, Cambio TV Puebla (sitio),)

Dentro del marco de conferencias organizadas por el Colegio de Tlaxcala A.C. festejando su XXV aniversario, el pasado fin de semana se llevó a cabo el taller 'Experiencias de Planeación Urbano Regional en Países Industrializados' teniendo como principal ponente al profesor canadiense Lawrence Altrows, diseñador urbano internacional, quien ilustró a los presentes sobre la traza de las nuevas ciudades, destacando que en lo ambiental, ubica a Haras Ciudad Ecológica como modelo a seguir en desarrollos sostenibles a nivel mundial. Cabe destacar que los trabajos estuvieron presididos por investigadores del Colegio de Tlaxcala, miembros de la **Cámara de la Industria de la Construcción** de dicho estado, así como arquitectos, ingenieros y sociólogos del área metropolitana quienes expusieron sus dudas y planteamientos entorno a cómo perfeccionar las ciudades en el futuro y tener un conocimiento para proyectarlo.

[AHMSA recibe oferta de compra](#)

(2025-07-01, Redacción, Mundo Minero (Sitio),)

Luego de que la empresa Altos Hornos de México (AHMSA), una de las principales siderúrgicas del país, fuera declarada en quiebra en noviembre de 2024, muchos grupos de interés (incluyendo a miles de familias de Monclova, Coahuila) se vieron afectados. Ahora, trasciende que hay interés en comprar Altos Hornos. Cabe señalar que un juzgado ordenó la venta de los activos de AHMSA para pagar sus deudas, y en este marco, se designó un síndico para que administrara el proceso de liquidación, siendo elegido Víctor Manuel Aguilera. Hasta ahora se desconoce el status de las negociaciones, pero sin duda representa un halo de esperanza para los habitantes de Monclova, pues hay preocupaciones de que la compra pueda tomar mucho tiempo, así lo ha externado el Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en el municipio, Humberto Prado, quien proyecta que el proceso podría tomar hasta seis años.

[Estrategia de seguridad](#)

(2025-07-01, Redacción, Presente Diario del Sureste TAB (sitio),)

El sector empresarial tabasqueño reconoció el trabajo realizado por el Gobernador Javier May Rodríguez en materia de seguridad, cuyas acciones han permitido recobrar la tranquilidad que tanto necesitan los tabasqueños y contribuyen a dar certeza a las inversiones locales y nacionales. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Tabasco, Carlos Villegas Adriano, señaló que la paz que a impulsado el mandatario estatal es uno de los pilares que sustentan el desarrollo económico y la convivencia social en el estado, por lo que hizo un llamado a todos los sectores empresariales para seguir cerrando filas y fortalecer la transformación de Tabasco.

Aumentaría precio del cemento un 8%

(2025-07-01, Paula Román, NL El Norte, . 11)

A partir de hoy martes de julio, el cemento podría encarecerse 8% nivel nacional, de acuerdo con la Asociación Nacional de Empresarios Independientes (ANEI). Consultada por EL NORTE, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León (**CMIC**), cuyo presidente es Rodrigo Garza, aseguró desconocer el posible incremento.

CONSTRUCCIÓN

¿Para qué tendría que servir una Política de Vivienda?

(2025-06-30, Horacio Urbano, Centro Urbano (Sitio),)

Si la pregunta es: ¿Para qué tendría que servir una Política de Vivienda? La respuesta obligada es: una política de vivienda debe servir para para generar calidades de vida y oportunidades... Todo lo demás está de más, o que venga además de. Oportunidades de educación, salud, movilidad social, desarrollo económico, acceso a todo tipo de servicios e infraestructuras urbanas, protección del medio ambiente.

Tras romperse en junio récord de lluvias en CDMX, Clara Brugada anuncia estrategia hídrica

(2025-06-30, Redacción, Diario de México (sitio),)

La Ciudad de México experimenta niveles de precipitación sin precedentes, marcando junio de este año como el mes más lluvioso desde 1968. Debido a ello y luego de las severas inundaciones que han colapsado vialidades y afectado el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, Clara Brugada Molina, jefa de Gobierno, presentó un plan hídrico integral, con el ambicioso objetivo de transformar la capital en una "ciudad esponja". La estrategia integral que presentó incluye varias acciones clave: construcción de 100 pozos de absorción distribuidos en diversos puntos de la capital, todas las nuevas obras del gobierno capitalino, como las "Utopías" y los edificios de vivienda social, deberán incluir pozos de absorción en su diseño.

Plan Infonavit

(2025-07-01, Redacción, Víctor Hugo Wido Martínez, La Unión de Morelos MOR (sitio),)

Como muchos mexicanos sabemos, el Infonavit, por sus siglas, es el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, y es el organismo gubernamental encargado de regular las políticas de vivienda a nivel nacional, desde créditos hipotecarios hasta proyectos urbanos sobre vivienda social, y ahora hasta en constructores se han convertido. En los últimos días se ha escuchado una noticia que ha puesto en alto las alertas de muchos propietarios que han adquirido su vivienda a través de un crédito Infonavit y, por supuesto, sobre el derecho a la propiedad

privada. La noticia es una estrategia del nuevo director general del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, que a grandes rasgos propone otorgar inmuebles a "invasores" que han habitado una propiedad ajena por varios años y que la han mantenido en sus estándares mínimos de habitabilidad, como pagar luz y agua.

Más importante mínimo que máximo número de horas de jornada laboral

(2025-07-01, Redacción, El Universal (sitio),)

Hasta 2012 el arribo de las mayores cohortes demográficas de la historia al mercado laboral, en términos absolutos en millones de personas y relativos con respecto a la fuerza laboral, produjo un amplio "ejército industrial de reserva", pocas posibilidades de mejoras salariales en términos reales y la explosión del número de mipymes informales como sustitutivas de las oportunidades de empleo. Con políticas favorables a la inversión para elevarla más allá de 25% del producto interno bruto (PIB), como aspira el Plan México, se podrían lograr reducciones récord en la informalidad de 54 por ciento en 2024 a 45% en 2030 y de la pobreza de 36.3% en 2022 a 25% al final del sexenio. Pero esto requiere de un ambiente propicio a la inversión privada, sobre todo en el mercado de energía, en infraestructura de transporte y en nearshoring, así como mucha menor extorsión en la formalidad y una reducción del costo de la formalización.

RELEVANTES NACIONALES

Abre hoy Trump en Florida cárcel para migrantes

(2025-07-01, Jim Cason, La Jornada, . 1, 20)

Donald Trump inauguró hoy un centro de detención para migrantes en Florida, en medio de un creciente descontento público ante los arrestos "de gente trabajadora que forma parte del tejido social de las comunidades". La instalación está en el corazón de los Everglades y será informalmente llamado Alligator Alcatraz.

Reembolsarán a migrantes el impuesto de 1% a las remesas

(2025-07-01, Omar Brito, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Apenas 10 de cada 100 operaciones de remesas desde Estados Unidos hacia México se hacen con dinero en efectivo y son esas las que estarán gravadas por el impuesto de 1 por ciento en el plan fiscal estadounidense, monto que será reembolsado aquí por el gobierno con la tarjeta Finabien o paisano, informó la presidenta Claudia Sheinbaum.

Crece ingresos tributarios 8.9% a mayo; la mejor alza en 9 años

(2025-07-01, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4)

Los ingresos tributarios aumentaron 8.9 por ciento anual entre enero mayo de este año, en términos reales, el mayor crecimiento para un periodo similar desde 2016, según cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Estos ingresos sumaron 2 billones 411 mil 895.3 millones de pesos, con lo que superaron en 82 mil 856.9 millones de pesos lo programado, según el Informe de Finanzas Públicas y Deuda Pública del periodo.

Gobierno pega a los homicidios, pero sigue la extorsión

(2025-07-01, Daniela Wachauf, El Universal, . 1, 4)

A pesar de que, de septiembre pasado a la fecha, la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum logró bajar 26% los índices de los homicidios dolosos en el país, el delito de extorsión

se mantiene e incluso registró un repunte en los primeros cinco meses de 2025. De acuerdo con estadísticas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), de enero a mayo de 2024 se registraron 4 mil 644 denuncias de extorsión y en el mismo periodo de este año sumaron 4 mil 882 casos, es decir, 238 víctimas más.

México devolverá 1% a remesas en efectivo

(2025-07-01, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 1, 4)

Si el Congreso de Estados Unidos aprueba un impuesto del 1% a las remesas enviadas en efectivo, el gobierno mexicano reembolsará ese monto a sus connacionales mediante la tarjeta Finabien, anunció este lunes la presidenta de México, Claudia Sheinbaum. La mandataria consideró durante su mañanera como un logro muy importante que el Senado de Estados Unidos redujera al 1 por ciento la propuesta de impuesto a las remesas, tras haber planteado inicialmente una tasa de 3.5 por ciento.

Gobierno aprieta el gasto público; bajó 5.3% anual en enero-mayo

(2025-07-01, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6)

El gobierno de Claudia Sheinbaum continuó con la llave del gasto cerrada al mes de mayo, con un subejercicio considerable y menor gasto en el gasto programable, ello con el fin de lograr la consolidación fiscal y reducir el déficit a 3.9% del Producto Interno Bruto (PIB), de acuerdo con la información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Revela la ASF: hay 662 mdp por aclarar

(2025-07-01, Ángel Cabrera, Luis Valdés, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 1, 3)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) señaló que el Gobierno federal, las entidades y municipios deben aclarar el destino de 662.3 millones de pesos que no fueron solventados dentro de la Cuenta Pública 2024, correspondiente al último año del gobierno del expresidente Andrés Manuel López Obrador. Entre las principales anomalías encontradas aparecen 85.7 mdp en las obras de Agua Saludable para la Laguna, uno de los proyectos insignia del exmandatario para Durango Coahuila.

Van 10 mil militares... pero Sinaloa arde

(2025-07-01, Staff, Reforma, . 1, 11)

El despliegue de casi 10 mil militares, elementos de la Guardia Nacional y de la SSPC no contiene la creciente violencia en la entidad gobernada por el morenista Rubén Rocha. Ayer en Culiacán aparecieron 20 ejecutados, cuatro de ellos decapitados y colgados de un puente, y ahí mismo dejaron otros 16 cuerpos dentro de una camioneta robada a una empresa privada.

Nace nuevo andamiaje para combate criminal

(2025-07-01, Ivonne Melgar, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 5)

Con las cinco reformas que entre ayer y hoy se aprobarán en el Senado la Cámara de Diputados -respecto a la Guardia Nacional, combate al lavado de dinero, búsqueda de desaparecidos, la creación de la nueva agencia antimonopolio, seguridad e inteligencia nace un nuevo andamiaje legal para combatir la delincuencia en el país.

Indagan a funcionarios coludidos en huachicol

(2025-07-01, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4)

Tras el desmantelamiento de una red de huachicol que operaba en distintas entidades del país, funcionarios públicos están en la mira, incluso ya están siendo investigados y no habrá protección para ninguno. Así lo aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien informó que es la Fiscalía General de la República (FGR) la encargada de las indagatorias. Este domingo, el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, informó que elementos a su cargo, así como de la Defensa Nacional, Marina, Fiscalía General de la República y Guardia Nacional, en Querétaro, la Ciudad de México y Estado de México, tras ejecutar 12 órdenes de cateo, realizaron un decomiso histórico, donde fueron detenidas 32 personas, aseguraron armas de fuego, vehículos de alta gama; y tractocamiones con semirremolques utilizados para el trasiego de combustibles.

Legislar contra la población

(2025-07-01, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

A pesar de que la SCJN determinó hace años que penalizar el aborto en México es inconstitucional, los poderes legislativos de ocho estados aún no aprueban armonizar las normativas locales a ese mandato, lo que vulnera los derechos de la ciudadanía y representa el incumplimiento de las funciones parlamentarias. En ocho de las 32 entidades federativas del país, los congresos estatales mantienen su negativa a armonizar las leyes y códigos penales a lo resuelto hace dos años por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que declaró inconstitucional la penalización del aborto voluntario a nivel nacional.

Grupo Aeroportuario Marina controlará nueve terminales

(2025-07-01, Luis Valdés, 24 Horas, . 2)

Luego de un proceso de fusión con el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, S.A. de C.V. (GACM) y Servicios Aeroportuarios de la Ciudad de México, S.A. de C.V. (SACM), se concretó el surgimiento de Grupo Aeroportuario Marina, que controlará nueve terminales del país, incluido Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). La nueva entidad administrará los ubicados en Ciudad del Carmen, Ciudad Obregón, Guaymas, Loreto, Matamoros y el Benito Juárez, en Ciudad de México, así como el nacional de Colima.

México SA

(2025-07-01, Carlos Fernández-Vega, La Jornada, . 19)

TRES SEMANAS DESPUÉS de su toma de posesión, el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador puso en marcha un "plan urgente" para combatir la boyante industria del huachicol, un delito que a lo largo de los sexenios de Fox, Calderón y Peña Nieto no solo mermó los ingresos de Petróleos Mexicanos, sino que, con impunidad garantizada, creció como la espuma (algo así como 20 mil por ciento en esos 18 años). Para implementarlo, el mandatario ordenó la participación del Ejército y la Marina (desde el primer día resguardaron 58 instalaciones estratégicas de Pemex), además de encargar la adquisición de cientos de pipas para transportar los combustibles con mayor seguridad y garantizar su abasto.

Termina fusión del AICM y dos paraestatales; se denominará Grupo Aeroportuario Marina

(2025-07-01, César Arellano García, La Jornada, . 8)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) concluyó "con éxito" el proceso de fusión con el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) y con Servicios Aeroportuarios de la Ciudad de México. A partir de hoy, la terminal aérea subsiste como entidad fusionante, bajo

el nombre comercial de Grupo Aeroportuario Marina, asumiendo la totalidad de los derechos y obligaciones que correspondían a dichas empresas paraestatales para todos los efectos legales. Administrará los aeropuertos internacionales de Ciudad del Carmen, Ciudad Obregón, Guaymas, Loreto, Matamoros y el AICM, así como el nacional de Colima. También tomará el control de las participaciones accionarias en las terminales internacionales de Toluca Cuernavaca, y seguirá con la colaboración técnica, financiera operativa que venía desempeñando GACM en la terminal internacional de San Felipe la y nacional de Lázaro Cárdenas.

Ratifican investigación contra funcionarios por red de huachicoleros

(2025-07-01, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 3)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo confirmó que la Fiscalía General de la República (FGR) y el gabinete de seguridad investigan a servidores públicos por presunta protección y complicidad con una de las principales bandas dedicadas al robo de hidrocarburos, recientemente desmantelada, que operaba en cuatro estados del centro del país. "Nosotros no vamos a cubrir a nadie. Hay un delito, y si hay alguien involucrado en este delito, se va a proceder. O sea, no estaríamos haciendo estas investigaciones y estas detenciones si no quisiéramos llegar al fondo de este asunto", aseguró la mandataria en la mañana en Palacio Nacional.

Crean grupo de terminales aéreas

(2025-07-01, Reforma, Reforma, . 12)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) informó que concluyó el proceso de fusión con el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) Servicios Aeroportuarios de la Ciudad de México (SACM), con lo que se crea el Grupo Aeroportuario Marina. "A partir de hoy el AICM subsiste como entidad fusionante, bajo el nombre comercial de Grupo Aeroportuario Marina, asumiendo la totalidad de los derechos y obligaciones que anteriormente correspondían a GACM y SACM, para todos los efectos legales que haya lugar", dijo en un comunicado.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Reducción de jornada laboral afectará gravemente a pymes, alerta Coparmex; provocará informalidad y despidos

(2025-06-30, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

Una reducción de la jornada semanal de trabajo de 48 a 40 horas de manera "uniforme" e inmediata provocará impactos negativos, porque afectará a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) las cuales generan más del 65% de los empleos del país, aseguró la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). En un comunicado, el organismo empresarial indicó que debe permitirse la flexibilidad, atender la realidad de cada sector de la economía, evitar distorsiones en la operación de las empresas, entre otros elementos, porque si no se consideran la realidad estructural y las diferencias entre sectores se afectará la continuidad de algunos negocios.

Coparmex Tec Santa Fe Coparmex, premiado con Distinción Oro por impulso a líderes jóvenes

(2025-06-30, Redacción, El Financiero (Sitio),)

El Capítulo Universitario Coparmex del Tecnológico de Monterrey, campus Santa Fe, fue premiado con la certificación de Excelencia y Desempeño nivel Oro, otorgada por el

Departamento de Liderazgo y Formación Estudiantil (LiFE) de la universidad. El Campus Santa Fe fue reconocido por la incidencia concreta del capítulo en temas clave como liderazgo juvenil, participación cívica y vinculación con el ecosistema empresarial. Estos encuentros contaron con la participación de representantes de Coparmex CDMX, encabezados por su presidente Adal Ortiz Ávalos.

Jornada laboral: Coparmex alerta sobre afectaciones si no se implementan mecanismos de flexibilidad

(2025-06-30, Lilia González, El Economista (sitio),)

Si el Congreso de la Unión no contempla la reducción de la jornada laboral por regímenes especiales y mecanismos de flexibilidad por sector e industria, existe el riesgo de incrementar la informalidad y aumento de precios al consumidor, advirtió la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Por ello, el sector patronal del país propuso aplicar mecanismos de flexibilidad que permitan jornadas semanales, quincenales o esquemas adaptados a cada industria.

Preocupa a CONCANACO SERVYTUR Impuesto a Servicios Digitales

(2025-06-30, Redacción, Reportacero (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) externó su preocupación por los efectos del Impuesto a los Servicios Digitales (DST) de Canadá. La aplicación retroactiva del impuesto, desde 2022, y su concentración en grandes empresas tecnológicas estadounidenses, genera un escenario de posible discriminación indirecta, lo cual contraviene principios esenciales del T-MEC, particularmente los compromisos del Capítulo 19 que prohíbe aranceles digitales y promueve un trato fiscal no discriminatorio entre los socios.

COPARMEX evalúa alcance de la reforma en materia regulatoria

(2025-06-30, Julieta Martínez, Mundo Ejecutivo (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) manifestó su preocupación ante la iniciativa de reforma a la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita (LFPIORPI), actualmente en revisión por la Cámara de Diputados. La COPARMEX reconoció la necesidad de fortalecer el marco normativo en materia de prevención del lavado de dinero, pero subrayó los efectos que esta modificación podría generar en la operación de las empresas formales.

COPARMEX ALERTA: REFORMA ANTILAVADO AHOGA A LAS PYMES CON MÁS TRÁMITES

(2025-06-30, Redacción, Libertador MX (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la reforma a la Ley Antilavado generará más burocracia y afectará gravemente a las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MiPymes). El organismo señaló que la minuta de la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita (LFPIORPI), actualmente en análisis en la Cámara de Diputados, incrementa obligaciones excesivas. Estas medidas, dijo, podrían poner en riesgo la operación diaria de miles de negocios.

[Mujer MX \(Sitio\)](#).

Pide IP deducir prestaciones para reducir jornada laboral

(2025-06-30, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) propuso la deducibilidad del 100 por ciento de las prestaciones laborales y una revisión de los esquemas del ISR, para no afectar a las empresas, como parte de reducción de la jornada laboral.

Propiedad, certeza jurídica y vivienda: caminos inseparables

(2025-06-30, Armando Zuñiga Salinas, Excélsior (Sitio),)

La reciente propuesta del director del Infonavit para regularizar viviendas ocupadas de forma ilegal, bajo la figura de arrendamiento con opción a compra, representa una nueva amenaza para el Estado de Derecho y el derecho de propiedad, elementos fundamentales de las reglas básicas de la convivencia social y para el desarrollo económico. Desde el sector empresarial, los organismos que aglutinamos a millones de trabajadores y empresas en todo el país mantendremos un monitoreo activo sobre este tema. Se dará seguimiento puntual a cada decisión del Instituto, se exigirá transparencia en la administración de los recursos y se promoverán alternativas legales y justas que honren la vocación social del INFONAVIT. En COPARMEX creemos que persona, trabajo, remuneración y propiedad son realidades complementarias e inseparables.

Aduanas generaron ingresos por 593 mil mdp de enero a mayo: Caaarem

(2025-06-30, Jordan Saucedo, Milenio (sitio),)

En los primeros cinco meses del año, las aduanas han registrado ingresos récord por 593 mil 500 millones de pesos, lo que representa 28.5 por ciento más que lo registrado en el mismo periodo de 2024. Así lo reveló Miguel Cos Nesbitt, presidente de la Asociación de Agentes Aduanales de la República Mexicana (Caaarem). Cos Nesbitt detalló que el gremio aduanero puede ser una importante solución para evitar una reforma fiscal de gran calado, indicando que los resultados en materia recaudatoria están teniendo amplios resultados. El presidente del gremio aduanero dijo que, en conjunto con la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), han realizado un ejercicio muy puntual de aspectos clave para participar en la reforma a la Ley Aduanera de la que ha hablado la presidenta Sheinbaum.

Percepción negativa del entorno económico frena inversión y consumo: CEESP

(2025-06-30, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) aseveró que es poco probable que empresas y hogares tengan los incentivos necesarios para invertir y consumir mientras la percepción sobre el contexto económico de México no mejore. En su análisis semanal, el organismo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) retomó que la confianza empresarial, que se relaciona con la evolución de la inversión y el empleo, sigue mostrando un comportamiento negativo.

CCE respalda las acciones contra el robo de combustible

(2025-06-30, Citlali Sáenz, Noticias MVS (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) externó su reconocimiento por los resultados del operativo en contra de una organización delictiva dedicada al robo y tráfico de hidrocarburos y destacó que un país seguro es más atractivo para la inversión pues es uno de los principales aspectos a evaluar por parte de los inversionistas. El CCE en un comunicado, insistió que un país

más seguro será más atractivo para el desarrollo económico y la generación de empleos, cuenten para ello con los empresarios de México.

[La Coparmex expresó su preocupación por la minuta de la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita.](#)

(2025-06-30, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación ante la reciente minuta de la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita, actualmente en análisis en la Cámara de Diputados. La organización empresarial advierte que esta normativa podría incrementar la regulación y tener un impacto negativo en las empresas del país, especialmente en las micro, pequeñas y medianas empresas (miPyMEs). La Coparmex destaca su inquietud por la potencial sobrerregulación que conlleva esta reforma, al ampliar de manera significativa las obligaciones para aquellos que realizan actividades consideradas vulnerables.

[¿Cambia la jornada laboral de 40 horas? Así se aplicaría en México](#)

(2025-07-01, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

Trabajar en México implica desenvolverse dentro de un marco legal y económico específico, regulado principalmente por la Ley Federal del Trabajo (LFT). Esta ley es fundamental porque establece los derechos y obligaciones tanto de los empleados como de los empleadores, buscando garantizar condiciones justas y dignas en el ámbito laboral. En el mismo anuncio dio a conocer que la jornada laboral de 40 horas arrancará de la siguiente manera: Se comienza la instauración paulatina y gradual de la semana laboral de 40 horas en México.

[Coparmex // Coparmex y la reducción de la jornada laboral](#)

(2025-07-01, Redacción, El Sol de México, . 15)

Ante el interés que ha despertado la propuesta de reducir la jornada laboral, en Coparmex reafirmamos nuestro compromiso con una visión responsable, técnica y enfocada tanto en el bienestar de los trabajadores como en la sostenibilidad de las empresas. El debate sobre la reducción de la jornada laboral ha sido enriquecido por recomendaciones internacionales, en particular la Recomendación 116 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), que aboga por una disminución paulatina, acompañada de políticas que protejan a los sectores vulnerables, fomenten la productividad y garanticen el equilibrio entre el bienestar social y la salud económica.

[Piden análisis responsable sobre reducción de jornada laboral](#)

(2025-07-01, Redacción, Infobaja BC (sitio),)

La Coparmex Tijuana consideró indispensable realizar un análisis minucioso y responsable sobre la iniciativa de reducir la jornada laboral en México, con el fin de evitar afectaciones operativas y financieras, especialmente en las micro, pequeñas y medianas empresas. El presidente del organismo, Roberto Vega, destacó que si bien se han respaldado reformas laborales que mejoran la calidad de vida, como el aumento al salario mínimo o las vacaciones dignas, también es necesario asegurar que cualquier cambio sea viable y progresivo.

[Frente a la reforma antilavado, COPARMEX defiende un equilibrio entre regulación y competitividad empresarial](#)

(2025-07-01, Redacción, Sobre T (Sitio),)

En la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), reconocemos la importancia de fortalecer el marco normativo en la prevención del lavado de dinero y coincidimos en la necesidad de asegurar la transparencia financiera conforme a estándares internacionales. No obstante, advertimos que la Minuta de la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita (LFPIORPI), recibida en Diputados y que se analizará en Comisiones, podría afectar la operación diaria de las empresas, especialmente de las MiPyMEs, que representan el 99% del entramado productivo nacional.

...Y urge Coparmex deducir al 100% las prestaciones

(2025-07-01, Verónica Gascón, Reforma, . 6)

El sector patronal aseguró que es necesario que se permita la deducibilidad al 100 por ciento de las prestaciones laborales y una revisión de los esquemas del ISR para no afectar a las empresas en el proceso de reducción de jornada. "Para incentivar el cambio hacia una jornada reducida sin afectar el ingreso neto de las y los trabajadores ni sobrecargar a las empresas, proponemos dos medidas complementarias: la deducibilidad al 100 por ciento de las prestaciones laborales y una revisión de los esquemas del Impuesto sobre la Renta (ISR) y el subsidio al empleo", comentó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), en un comunicado publicado ayer.

Apoyo técnico y evaluaciones para semana de 40 horas: Coparmex

(2025-07-01, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) apoya una semana de 40 horas con una implantación con fases, apoyo técnico y evaluaciones periódicas para avanzar en el bienestar laboral sin repercusiones negativas en la planta productiva. El organismo patronal, en comunicado de prensa, sostiene que impulsa una visión de futuro centrada en el bienestar laboral y la competitividad.

Advierte Coparmex riesgo para Mipymes la reducción de jornada labora

(2025-07-01, Redacción, El Porvenir NL (sitio),)

Una reducción de la jornada semanal de trabajo de 48 a 40 horas de manera "uniforme" e inmediata provocará impactos negativos, porque afectará a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) las cuales generan más del 65% de los empleos del país, aseguró la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). En un comunicado, el organismo empresarial indicó que debe permitirse la flexibilidad, atender la realidad de cada sector de la economía, evitar distorsiones en la operación de las empresas, entre otros elementos, porque si no se consideran la realidad estructural y las diferencias entre sectores se afectará la continuidad de algunos negocios.

Pegaría a Mipymes Ley vs lavado de dinero

(2025-07-01, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la minuta de reforma a la Ley contra lavado de dinero podría afectar a las Mipymes del país, al imponerles nuevas obligaciones difíciles de cumplir en su operación diaria. Mario Cepeda, titular del organismo, reconoció la necesidad de fortalecer la transparencia y combatir los recursos ilícitos, pero alertó que esta propuesta legislativa representa una sobrerregulación que pondría en riesgo a las empresas.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Bitácora Del Director // Gatell: de falso salvador a falso representante

(2025-07-01, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

A Hugo López-Gatell, exsubsecretario de Salud, quien condujo la desastrosa política sanitaria frente al covid-19, lo nombraron en un puesto inexistente. Y es que en el organigrama del gobierno no hay tal cosa como "representante ante la Organización Mundial de la Salud". Ni en la Secretaría de Relaciones Exteriores ni en la de Salud existe tal posición.

Día con Día // Morena y Alfonso Romo. Daños reputacionales

(2025-07-01, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Raro que la president Sheinbaum se haya envuelto en la bandera para defender a dos bancos y a una casa de bolsa, señalados por lavado de dinero en un reporte oficial estadounidense. Intercam, CIBanco y Vector no representan a México, ni siquiera a un porcentaje significativo del sector financiero de México. No se entiende que la Presidenta haya salido a defender estos negocios privados como si fueran México, exigiendo reiteradamente pruebas, con el tono implícito de que las pruebas no existían. Más de veinte veces pidió pruebas la Presidenta, en un corto alegato, o desafiando a que fueran presentadas, como sugiriendo que no existían.

En Privado //López-Gatell: premio a una política criminal

(2025-07-01, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Todo tiempo pasado no fue necesariamente mejor. Florestán a presidenta Claudia Sheinbaum, contra todo lo que me imaginaba, confirmó ayer a Hugo López-Gatell como representante de México ante la Organización Mundial de la Salud en Ginebra, Suiza, cargo que no existe y le creó, sin que nadie pueda descartar que esta designación venga del ex presidente López Obrador.

Activo Empresarial // Controvertida Ley de Telecom

(2025-07-01, José Yuste, Excélsior, . 2)

El Senado aprobó, con 77 votos a favor y 30 en contra, la nueva Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, la cual pasará ahora por el filtro de la Cámara de Diputados. Solo el PRI y el PAN estuvieron en contra. De por sí, la iniciativa, desde el principio, trajo puntos de debate, como el artículo 109, donde se pedía bloquear una plataforma. Este artículo, como señalaron la presidenta Claudia Sheinbaum y José Merino, titular de la Agencia para la Transformación Digital, fue suprimido.

Ricos y Poderosos // Impuesto de EU a remesas, cargo al erario

(2025-07-01, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22)

El gobierno, a través de la tarjeta Finabien, reembolsará a los trabajadores el 1% de impuesto que cobrará Estados Unidos sobre las remesas en efectivo, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum. La Jefa del Ejecutivo dijo que el próximo viernes se hará público el programa respectivo.

Duda Razonable //Una foto, 20 asesinados, 4 decapitados

(2025-07-01, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Veo la fotografía que publicamos ayer en MILENIO sobre el horror descubierto en la noche en Culiacán y que ilustraba la nota que decía: "Fue alrededor de las 23:47 horas cuando una llamada al 911 alertó sobre la presencia de un vehículo estacionado en condiciones sospechosas. Al llegar al lugar, elementos de la Guardia Nacional y de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana confirmaron que se trataba de una escena violenta: dentro de la vagoneta yacían los cuerpos, aún no identificados, junto a un mensaje colocado en una lona visible desde el exterior. Además, sobre la carpeta asfáltica del puente, las autoridades encontraron cuatro cuerpos decapitados y una bolsa plástica con cinco cabezas".

Cuenta Corriente // Sustitución fiduciaria de CIBanco: ¡vaya reto!

(2025-07-01, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La lista de solicitantes de sustitución fiduciaria en CIBanco parece interminable. Las autoridades financieras, encabezadas por el secretario de Hacienda, Edgar Amador; el Banco de México, de Victoria Rodríguez Ceja; Gabriel Limón, del IPAB; ABM y BMV, están explorando con los principales expertos del negocio de fiducia bancaria en México cómo realizar la sustitución fiduciaria de CIBanco, más cuando es tan corta la ventana de 21 días que colocó el FinCEN para que todo intermediario, empresa o persona no tenga transacción con este banco, Intercam y Vector.

Estrictamente Personal // La percepción se volvió realidad

(2025-07-01, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

La percepción se volvió realidad para quienes conocen a Alfonso Romo, el empresario regiomontano que durante años fue el enlace y recaudador de fondos de Andrés Manuel López Obrador con el sector privado, y que lo hizo jefe de la Oficina de la Presidencia, resulta inverosímil que haya estado relacionado con los cárteles de Sinaloa y del Golfo, y que Vector Casa de Bolsa, que fundó y es parte de un grupo de empresas de las cuales es presidente honorario, fuera parte de un entramado de lavado de dinero para comprar fentanilo a empresas chinas que se usó para matar a estadounidenses, como sostiene la acusación del Departamento del Tesoro contra esa institución y dos bancos más, que noqueó al gobierno y lo conmocionó.

La Quinta Transformación // Fincen madurga a reguladores financieros

(2025-07-01, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19)

La mayoría de los 52 bancos ni, mucho menos, las autoridades reguladores financieros de la 4T, esperaban un zarpazo tan inmediato del gobierno de Donald Trump. El golpe en la mesa de Estados Unidos llega cuando la UIF y la CNBV están endeble, como le refería días atrás.

La Gran Depresión // Los tiempos del T-MEC, son los tiempos de Trump

(2025-07-01, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)

La cláusula Sunset del acuerdo comercial entre México, Canadá y Estados Unidos (T-MEC), que entró en vigor hace hoy cinco años, marca julio de 2026 como el momento de decisión sobre su extensión, o no, por otros 16 años más. Si las partes no logran ponerse de acuerdo para su extensión, entonces a partir de julio de 2026 correrán revisiones anuales durante 10 años hasta su extinción en julio de 2036.

Juegos De Poder // Premio al Doctor Muerte

(2025-07-01, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

Es tanto el poder que tiene el gobierno morenista y tanta su arrogancia que se dan el lujo de premiar a uno de los peores funcionarios públicos de la historia del país. Me refiero al infame médico Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud encargado de combatir la pandemia SARSCoV-2, mejor conocida como covid-19, quien también fungió como vocero gubernamental sobre este tema durante meses de gran dolor e incertidumbre. La Presidenta lo ha designado como embajador de México ante la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Análisis Superior // La cruel realidad

(2025-07-01, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Ha comenzado a tomar su verdadero nivel la intervención gerencial de Vector, Intercam CIBanco, puesto que la CNBV, presidida por Jesús de la Fuente, explicó que estas acciones tienen como objetivo evitar que los clientes pierdan sus recursos ante las esperadas corridas financieras. A la casa de bolsa que preside Raúl Gerardo Farías no le alcanza con negar la pesada sombra de Alfonso Romo, que otra vez volvió a verse en un escándalo financiero. Habría que recordar sus aventuras frustradas, como Seminis y Comercial América, que solo demostraban que era mal empresario. Ahora la situación es peor para él por su vinculación con Andrés Manuel López Obrador. Romo siempre deseó codearse con los más grandes empresarios de Nuevo León, quienes nunca terminaron de aceptarlo; cualquier relación de negocios con él se ve como un profundo motivo de vergüenza.

Coordenadas // La 'magia' de temporal de Hacienda

(2025-07-01, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

A pesar del estancamiento económico, la recaudación tributaria en México ha crecido un 8.9% anual, impulsada por una mayor fiscalización. Sin embargo, la proporción de ingresos tributarios respecto al PIB sigue por debajo de la media de países con un desarrollo similar, lo que indica que aún hay margen para mejorar, especialmente en el combate a la evasión fiscal empresarial.

Historias de NegoCEOs // El cisma en Hacienda y la investigación de EU

(2025-07-01, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

El anuncio del Departamento del Tesoro de los Estados Unidos respecto a las restricciones para tres instituciones financieras mexicanas que fueron señaladas, presuntamente, por lavar dinero para el crimen organizado, ha generado un cisma en la Secretaría de Hacienda. El escándalo ha colocado a Edgar Amador, secretario de Hacienda, en una posición de mucho desgaste, pues aunque el tema viene de los gobiernos anteriores, es decir, de las administraciones de Andrés Manuel López Obrador y de Joe Biden, fue el actual mandatario estadounidense Donald Trump y su cruzada contra los criminales y el fentanilo quien terminó por reventarlo.

Jaque Mate // Gatell a Ginebra

(2025-07-01, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

La nueva lista de cónsules y embajadores muestra el poco respeto que el gobierno tiene a los diplomáticos de carrera. López-Gatell a Ginebra "López-Gatell nunca rindió cuentas, hizo de la salud pública un proyecto político, y ahora trasciende que Morena lo premia como representante ante la OMS".

Concluyen Tren Ligero del Tren Maya: "último abrazo de AMLO a Campeche": Sansores

(2025-06-30, Emir Olivares, Ivan Evair Saldana, La Jornada (sitio),)

El Tren Ligero de transporte público del Tren Maya en Campeche está concluido e iniciará operación el próximo 20 de julio, obra que inició con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador y tras 15 meses de trabajo fue terminada, se informó este lunes en la conferencia mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Mediante una videollamada proyectada en Palacio Nacional, la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, explicó que la obra de 4 mil 500 millones de pesos representa una de las mayores inversiones para su estado y representa "el último abrazo de Andrés Manuel a Campeche. Ahora nuestra presidenta cierra este abrazo con amor".

Los elefantes blancos de la 4T que devoran el erario: El Tren Maya costó cuatro veces más de lo que AMLO prometió

(2025-06-30, Mathieu Tourliere, Proceso (sitio),)

Hasta el 31 de diciembre de 2024 el Tren Maya, uno de los principales megaproyectos del sexenio de Andrés Manuel López Obrador, había costado al erario un "gran total" de 470 mil 428 millones de pesos: 456 mil 539 millones se destinaron para la construcción del tren, las vías y las estaciones; otros 10 mil 601 millones fueron erogados para erigir siete hoteles en la selva, y tres mil 287 millones de pesos se gastaron en obras arqueológicas.

[Pasantes DF CDMX \(Sitio\),](#)

Faltan por aclarar 660 millones de pesos: Auditoría Superior de la Federación

(2025-06-30, Redacción, Excélsior (Sitio),)

Gobiernos locales, secretarías federales y empresas productivas públicas tendrán que aclarar gastos hasta ahora no justificados por 660 millones de pesos, afirmó el titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Colmenares Páramo. Claudia Salas (MC) solicitó al auditor "que nos aclare por qué se revisó únicamente una mínima parte del presupuesto de Dos Bocas y qué acciones concretas se están emprendiendo frente a las irregularidades detectadas tanto en esta obra como en el Tren Maya".

Sheinbaum anuncia inicio de operaciones del Tren Ligero de Campeche a partir del próximo 20 de julio

(2025-06-30, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

Luego de la conclusión de la obra civil del Tren Ligero de Campeche, la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, anunció que el nuevo transporte público iniciará operaciones el próximo 20 de julio y será gratuito hasta el 2 de agosto. "Terminó la obra civil de este tren ligero único en el país, el 20 de julio inicia ya operaciones, va a ser varios días gratuito y a partir del 2 de agosto ya inicia operaciones con cuota", explicó en la conferencia matutina "Las mañaneras del pueblo", luego de realizar un enlace a Campeche. Se trata de un sistema de transporte moderno y sustentable, con un corredor de 15.2 kilómetros a través del cual operarán 5 trenes eléctricos de 3 módulos con conducción bidireccional, cada una con capacidad para transportar hasta 300 pasajeros, acompañadas por un moderno camión de mantenimiento que garantiza su óptimo funcionamiento. A través de un enlace a Palacio Nacional, la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, informó que esta obra tuvo una inversión de 4 mil 200 millones de pesos (mdp), se convierte en el primer sistema de DRT en toda Latinoamérica y forma parte de

un sistema de transporte integral que conecta con la línea de pasajeros del Tren Maya y los autobuses urbanos Ko ox.

[La Reina Roja y sus herederas](#)

(2025-07-01, Rosy Urbina, El Sol de México, . 22)

El pasado 20 de junio, la estación del Tren Maya en Palenque fue el escenario de un homenaje: la Lotería Nacional no sólo repartió 51 millones de pesos en premios, sino que también rindió tributo a una de las figuras más enigmáticas y poderosas del México antiguo: la Reina Roja. X Tz'ak-bu Ajaw, señora de Palenque, fue una mujer de poder y sabiduría que ejerció un rol central en la vida política y ceremonial del mundo maya hace más de mil años. Su tumba, descubierta en 1994 por la arqueóloga Fanny López, marcó un hito arqueológico y feminista: reveló que las mujeres también ocuparon espacios de liderazgo en la historia prehispánica, aunque por siglos fueron silenciadas por los relatos oficiales.

[¿Yucatán va a construir barcos de guerra?](#)

(2025-07-01, Jonathan Ruiz Torre, El Financiero (Sitio),)

Los mexicanos producen trenes, coches, partes para avión. ¿Por qué no podría construir embarcaciones? Un problema importante está en que los grandes centros de manufactura nacional, como Monterrey, Querétaro o Ciudad Juárez, carecen de salida al mar. Pero Yucatán tiene un Puerto Progreso en ampliación, decenas de hectáreas disponibles para un astillero, un viejo plan para construirlo con la empresa originaria de Trieste, Italia; una presidenta Claudia Sheinbaum que prometió que el Tren Maya precisamente llegará hasta esa costa comercial peninsular y claro, el TMEC un tratado comercial que en lo fundamental sigue operando en el comercio con Estados Unidos, reduciendo costos de producción.

AIFA

[Sacapuntas](#)

(2025-07-01, Sacapuntas, El Heraldo de México, . 2)

Habrá que estar muy atentos este martes 1 de julio al arribo del primero de los 20 aviones Embraer E-195 E2 que serán parte de la nueva flota de Mexicana de Aviación, la cual dirige Leobardo Ávila Bojórquez. La aeronave, silenciosa y de bajas emisiones, llegará desde Brasil para aterrizar en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, y lo hará ante la compañía de la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, así como el secretario de la Defensa, Ricardo Trevilla.

[Detecta ASF más de 27 mdp por aclarar del tren Suburbano](#)

(2025-06-30, Sarai Cervantes, Reforma.com (sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) informó que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) deberá aclarar más de 27 millones de pesos sobre la ampliación de la Línea 1 del tren Suburbano Lechería-Jaltocan-AIFA. Cabe destacar que la ampliación de la Línea 1 del tren Suburbano Lechería-Jaltocan-AIFA, tiene por objetivo ofrecer un servicio de transporte ferroviario masivo de pasajeros que reduzca los costos generalizados de viaje de personas que se dirijan al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y viceversa.

[24-Horas.mx \(Sitio\)](#),

[Buscan atraer con Polos de Desarrollo 450 mil mdp](#)

(2025-06-30, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio),)

A pesar de la incertidumbre generada por la política arancelaria de Estados Unidos, los Polos de Desarrollo atraerán 450 mil millones de pesos en inversión hacia 2030, aseguró Vidal Llerenas, subsecretario de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía (SE). Destacó que entre los polos que podrían atraer con mayor rapidez a inversionistas está el de Hidalgo, que se sumaría al AIFA.

Recibirá CSP primero de 20 aviones para Mexicana

(2025-06-30, Claudia Guerrero, Natalia Vitela, Reforma.com (sitio),)

La Presidenta Claudia Sheinbaum encabezará mañana la ceremonia de bienvenida al primero de 20 aviones comprados para la línea aérea estatal Mexicana. Se trata de un Embraer E-195E2, un avión comercial de última generación, con capacidad máxima de 132 pasajeros, que aterrizará en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

El nuevo avión para Mexicana ya salió de la planta de Embraer en Brasil

(2025-06-30, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

La empresa Embraer anunció este lunes que despegó de sus instalaciones en São José dos Campos, Brasil, el primer avión E195-E2 para la Aerolínea del Estado Mexicano (Mexicana de Aviación) con destino al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). La ceremonia de recepción será el martes primero de julio, luego de que la aeronave haga una escala técnica, Manaus, Brasil, y estará a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa).

De Teuchitlán para el mundo

(2025-07-01, Reforma, Reforma, . 1, 10)

José Isabel "El Choko" Murguía Santiago, hermano del ex Alcalde de Teuchitlán detenido por caso del Rancho Izaguirre, pasó de ser un sencillo subdirector de obras en su municipio en 2011 a ser un próspero transportista y que ahora es señalado de ser dueño de un grupo de empresas dedicadas a la venta de gasolina robada y al huachicol fiscal. Grupo REFORMA publicó ayer una investigación de Mexicanos Contra la Corrupción la Impunidad (MCCI), la cual exhibe que durante la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA), la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) compró más de 500 millones de pesos en diésel a una empresa vinculada con una red de huachicol en la que participa "El Choko" Murguía.

REFINERÍA DOS BOCAS

Detecta ASF más \$660 millones por aclarar en la Cuenta Pública 2024

(2025-06-30, Enrique Méndez, Arturo Sánchez, La Jornada (sitio),)

El titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Colmenares Páramo, informó este lunes que en la primera entrega de informes de la Cuenta Pública 2024 correspondiente al último año del gobierno del ex presidente Andrés Manuel López Obrador se detectaron montos por aclarar superiores a los 660 millones de pesos, de los cuales más de 413 millones corresponden al gasto federalizado ejercido por gobiernos estatales y municipales y 248 millones a entidades del orden federal. La diputada Claudia Salas Rodríguez, de Movimiento Ciudadano, reconoció avances, pero insistió en auditar proyectos como la refinería de Dos Bocas, donde, afirmó, solo se ha revisado el 0.14 por ciento del gasto.

[La Razón On line \(Sitio\)](#), [Proceso \(sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#),

Dos Bocas, la quinta refinería más grande del país

(2025-06-30, Mario Alavez, Energía a Debate (Sitio),)

La refinería Olmeca, que apenas inició su producción real en febrero de este año, se mantiene como la quinta de las siete que tiene el país en volumen de procesamiento de hidrocarburos. Donde la refinería de Dos Bocas ya tiene su palomita es en la producción de diésel, pues ya se ubica como la líder en el país, y aporta casi uno de cada cuatro litros de este combustible a la producción nacional. En mayo de este año, la planta generó 50 mil 186 barriles diarios, superando a Cadereyta, que produce 47 mil 562 barriles diarios.

Dos Bocas ha sido el proyecto más auditado del país: Nahle; dice que invitará a Colmenares

(2025-06-30, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

La gobernadora Rocío Nahle García aseguró que la refinería Dos Bocas ha sido el proyecto más auditado del país y dijo que invitará a Veracruz al auditor general, David Colmenares. La mandataria estatal respondió al reportaje publicado en la más reciente edición de la revista de Proceso, que revela que en 2020 David Colmenares Páramo, titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), y Rocío Nahle García, entonces secretaria de Energía, firmaron un "convenio para la fiscalización superior preventiva en la construcción de la nueva refinería en Dos Bocas", el cual permitió exentar al megaproyecto de una observación a detalle del ente fiscalizador.

[Proceso \(sitio\).](#)

Ruiz-Healy Times // AMLO mintió y traicionó. ¿Robó?

(2025-07-01, Eduardo Ruiz-Healy, El Economista, . 40)

AMLO mintió y traicionó. ¿Robó? o mentir, no robar, no traicionar al pueblo". Andrés Manuel López Obrador repitió esta frase hasta el cansancio durante su sexenio. Pero si hay un caso que demuestra lo contrario, es el del huachicol. No sé si robó. Pero mintió descaradamente sobre la magnitud del problema. Y traicionó a quienes le creyeron que lo había resuelto. En su Sexto Informe de Gobierno volvió a mentir al decir: "Sólo el combate al huachicol nos ha generado ahorros por 342,000 millones de pesos. Esa cantidad es lo que le costó a la Nación construir la refinería de Dos Bocas". Los datos oficiales lo contradicen porque en realidad Pemex perdió, solo entre 2018 y 2024, más de 94,000 millones de pesos por robo de hidrocarburos y 12,000 millones más por robo de gas LP, según la Auditoría Superior. No hubo ningún ahorro de 342,000 millones: también mintió.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\).](#)

Pemex: deuda, huachicol y un reloj que ya suena

(2025-07-01, Redacción, RCC Noticias (sitio),)

Petróleos Mexicanos (Pemex) dejó de ser motor de desarrollo para convertirse en un agujero fiscal. Con más de 101 mil millones de dólares en deuda, una producción estancada (1.63 millones de barriles diarios) y refinación en declive, la empresa más endeudada del mundo arrastra al país entero hacia una crisis energética y financiera. La refinería Dos Bocas, con un sobrecosto de 20 mil millones de dólares, apenas produce el 25% de su capacidad instalada. A pesar de eso, la Auditoría Superior (ASF), dirigida por David Colmenares, solo revisó el 0.014% del presupuesto, gracias a un acuerdo con Rocío Nahle. Una "fiscalización preventiva" que,

aunque no tiene fundamento legal, encubrió los contratos opacos de la megaobra de acuerdo con una investigación de la revista Proceso.

SICT

Confía SICT en subir presupuesto y mejorar carreteras

(2025-06-30, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio),)

Para la conservación de carreteras federales libres de peaje la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), confía en que de 2026 al 2030 pueda incrementar los recursos anuales que se asignan en este ámbito y así mejorar el estado físico de los caminos. David Omar Calderón Hallal, director general de Conservación de Carreteras de la SICT, comentó que los recursos anuales que se asignan para la conservación periódica y rutinaria de los tramos carreteros y puentes son insuficientes, pero espera que se tenga una mayor asignación de recursos.

Señala ASF pagos en exceso de 20 mdp en Tren México-Toluca

(2025-06-30, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) informó que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) debe aclarar pagos por exceso de 20 millones 62 mil pesos de adecuaciones del Tren Interurbano México-Toluca. De acuerdo con la primera entrega de informes individuales sobre la revisión de la Cuenta Pública 2024, se hicieron pagos por exceso en la construcción de la Estación Vasco de Quiroga, el Puente Atirantado Manantial y Viaducto Doble Voladizo.

[Milenio \(sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#).

Otorga Colegio de Ingenieros Civiles de México reconocimiento a Cuauhtémoc Cárdenas

(2025-06-30, La Redacción, La Jornada (sitio),)

El Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM) otorgó el reconocimiento "Ingeniería civil y vida pública" al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, informó el organismo en un comunicado. En su intervención, Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), dijo que hablar de Cuauhtémoc Cárdenas es mirar el legado de un hombre cuyo nombre está profundamente ligado a la lucha por la democracia, la justicia social y la apertura política de México.

La SICT va por reconstruir y conservar 3 mil km de carreteras federales en 2025

(2025-06-30, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio),)

Con una inversión de 6 mil 803 millones de pesos, la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) estima este año una meta de 3 mil 089 kilómetros (km) en la reconstrucción y conservación periódica de la Red Federal Carretera Libre de Peaje. El director general de Conservación de Carreteras de la SICT, David Omar Calderón Hallal, dijo que la inversión acumulada mejorará las condiciones físicas de las carreteras federales mediante 338 obras.

SICT presenta sobrecostos por 13.8 mdp en puente del Tren México-Toluca, detecta ASF

(2025-06-30, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) deberá aclarar un monto de 47 millones 283 mil 163 pesos en obras realizadas en los Trenes Suburbano y el Interurbano México-Toluca, según información de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). De acuerdo con la primera entrega de informes individuales sobre la revisión de la Cuenta Pública 2024, la dependencia deberá presentar aclaraciones por 20 millones 62 mil 859 pesos en adecuaciones del Tren Interurbano México-Toluca. Además hay 27 millones 220 mil 303 pesos por aclarar en obras del Tren Suburbano en el tramo Lechería-Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

REFORMA ENERGÉTICA

[Se rezaga México en inversión de energía limpia](#)

(2025-06-30, Mario López, Reforma.com (sitio),)

En la última década, México se rezagó en la inversión destinada a generación de energía limpia entre los principales países de América Latina, de acuerdo con la Agencia Internacional de Energía (IEA, por sus siglas en inglés). De hecho, formó parte de las tres naciones que más recursos canalizaron a la generación de energía a través de recursos fósiles en la región, agregó. El organismo estimó que en 2025 la inversión en energías limpias en la región alcanzó 70 mil millones de dólares, 25 por ciento más en relación con 2015.

[Topolobampo, Sinaloa, será sede de la mayor planta de metanol verde del mundo con 3,300 mdd de inversión](#)

(2025-06-30, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

Con la firma de contratos celebrada este lunes en la Ciudad de México, quedó formalizado el arranque del proyecto Pacífico Mexinol, que se consolidará como la planta de metanol verde más grande del planeta. La instalación, ubicada en el puerto de Topolobampo, municipio de Ahome, contará con una inversión de 3,300 millones de dólares. Autoridades federales, estatales y representantes de México, Corea del Sur, Italia, Estados Unidos y Japón atestiguaron el acuerdo. Este desarrollo forma parte del Polo de Desarrollo Económico del Bienestar, anunciado por la presidenta Claudia Sheinbaum. Sinaloa fue uno de los 14 puntos estratégicos elegidos a nivel nacional.

[Comisión de Energía aprobó tres dictámenes en sentido negativo sobre energías limpias y renovables](#)

(2025-07-01, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

En reunión extraordinaria, la Comisión de Energía, que preside la diputada Rocío Adriana Abreu Artiñano (Morena), aprobó tres dictámenes en sentido negativo a iniciativas de reforma en materia de transición energética, incentivo a la producción y uso de energías limpias y renovables, y de cero emisiones. El siguiente, aprobado por 39 votos en favor y tres en contra, es el dictamen en negativo referente a la iniciativa que reforma y adiciona diversas disposiciones a la Ley del Sector Eléctrico, de la Ley de la Empresa Pública del Estado, Comisión Federal de Electricidad y de la Ley de Planeación y Transición Energética, con la finalidad de incentivar el uso de energías limpias y lograr cero emisiones netas de carbono para 2050. La diputada Laura Irais Ballesteros Mancilla (MC), quien presentó la iniciativa, dijo entender bien lo que significa ser gobierno y las complejidades en la toma de las decisiones, pero puntualizó que la transición energética pendiente "no será flor de un día ni tampoco cuestión de un sexenio", por lo que se deben emprender y ser ambiciosos en la búsqueda de alcanzar las metas.

[Hoja de Ruta \(Sitio\).](#)

Trabaja IPN en proyectos para extracción de litio

(2025-06-30, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio),)

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) ya trabaja en diversos proyectos para la utilización del litio, con el fin de aprovechar al máximo que México es uno de los países que cuenta con mayores reservas en el mundo, el cual tiene una gran capacidad de almacenamiento de energía. En la carrera a nivel mundial por la búsqueda de yacimientos del "oro blanco del futuro", como le denominan al litio, para que los países avancen hacia la transición energética, México se sitúa entre las naciones con mayores reservas del planeta y enfrenta el desafío de generar tecnología para la explotación de este recurso mineral con un bajo consumo de agua, reto que han asumido especialistas del IPN y la comunidad científica del país.

La CNE impulsa proyectos solares y gasolineras con inversión millonaria Diputados aprueban reformas a velocidad récord sin discusión previa El Senado aprueba la militarización de la Guardia NacionalM...

(2025-07-01, Redacción, Sara Velert, La Voz de la Nación (Sitio),)

El sector energético está vibrando con noticias que inspiran: a solo cuatro meses de su creación, la Comisión Nacional de Energía (CNE) ya está dando pasos gigantes hacia la transformación verde. Con una inversión estimada de más de 2 mil millones de pesos, se han otorgado los primeros permisos para proyectos que cambiarán el juego: desde energía solar hasta infraestructura de combustibles. ¡El futuro es brillante, literalmente!

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

En entrevista, Mario Maldonado, periodista, habló sobre el caso de Ricardo Salinas Pliego.

(2025-06-30, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

En entrevista, Mario Maldonado, reconocido periodista político y financiero, comentó sobre el caso de Ricardo Salinas Pliego. Maldonado destacó que Salinas Pliego, ex amigo y asesor empresarial de Andrés Manuel López Obrador, enfrenta un adeudo fiscal que ha crecido de 11,000-12,000 millones a 74,000 millones de pesos. Señaló que esta situación podría ser parte de una estrategia del gobierno de Claudia Sheinbaum para presionar a empresarios a pagar impuestos, utilizando diversas instituciones del Estado mexicano. Maldonado subrayó que la resolución de este conflicto es incierta y podría tener repercusiones significativas tanto para Salinas Pliego como para el gobierno, especialmente en términos de imagen internacional y libertad de expresión. Además, sugirió que el contexto político y económico, incluyendo la vigilancia de EE.UU., añade complejidad a la situación.